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平
へい

成
せい

29年
ねん

度
ど

第
だい

６期
き

川
かわ

崎
さき

区
く

区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

第
だい

５回
かい

「進
すす

めよう川崎
かわさき

まちづくり部会
ぶかい

」摘
てき

録
ろく

日
にち

 時
じ

：平
へい

成
せい

30年
ねん

1月
がつ

24日
にち

（水
すい

）午
ご

後
ご

６時
じ

30分
ぷん

場
ば

 所
しょ

：川
かわ

崎
さき

区
く

役
やく

所
しょ

７階
かい

会
かい

議
ぎ

室
しつ

出席者
しゅっせきしゃ

（敬 称 略
けいしょうりゃく

） 

 委
い

員
いん

 ９名
めい

   新井
あ ら い

一成
かずなり

、岩瀬
い わ せ

絹代
き ぬ よ

、木村
き む ら

一三
いちぞう

、浦野
う ら の

一吉
かずよし

、戸
と

村
むら

正
まさ

房
ふさ

、

   堂本典子
どうもとのりこ

、中村紀美子
な か む ら き み こ

、埜瀬
の せ

晴美
は る み

、 澤
よしざわ

義子
よ し こ

 欠席 １名
めい

   塚原
つかはら

晴美
は る み

 傍
ぼう

聴
ちょう

０人
にん

（進行
しんこう

：町田企画課長
まちだきかくかちょう

）

１ 開会
かいかい

・ 委員
い い ん

の出欠
しゅっけつ

・ 会
かい

議
ぎ

の公
こう

開
かい

、会議録
かいぎろく

の開示
か い じ

、会議
か い ぎ

の記録
き ろ く

、広報
こうほう

としての写真
しゃしん

撮影
さつえい

等
など

の説明
せつめい

、

傍聴者
ぼうちょうしゃ

の確認
かくにん

・ 配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

○今後
こん ご

の観光分野
かんこうぶんや

の取組
とりくみ

について

経済
けいざい

労働局
ろうどうきょく

観光
かんこう

プロモーション
ぷ ろ も ー し ょ ん

推進課
すいしんか

から「新
しむら

・かわさき観光振興
かんこうしんこう

プラン
ぷ ら ん

」

などについての説明
せつめい

を受
う

けた。 

（進行
しんこう

：浦野
うら の

部会長
ぶかいちょう

）

２ 議題
ぎだ い

（１）審議課題
しん ぎ か だ い

の解決策
かいけつさく

・手法
しゅほう

の検討
けんとう

について（資料
しりょう

１） 

＜審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

３：「かわさき」の観光
かんこう

・文化
ぶん か

の情報発信
じょうほうはっしん

＞ 

浦野部会長
うらのぶかいちょう

 本日
ほんじつ

は先程
さきほど

、説明
せつめい

があったことから、審議課題
し ん ぎ か だ い

３から議論
ぎ ろ ん

をした

いと思
おも

います。

中村委員
なかむらいいん

 市
し

としてはかなり観光
かんこう

に取
と

り組
く

んでいると思
おも

います。
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事務局
じむきょく

 「資料
しりょう

１：審議課題
し ん ぎ か だ い

について」を用
もち

いて、審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

３について

事務局
じむきょく

が説明
せつめい

。

中村委員
なかむらいいん

 身近
み ぢ か

な方
かた

たちにアピール
あ ぴ ー る

してもらうことが大事
だ い じ

だと思
おも

います。

工場夜景
こうじょうやけい

なども行
い

ってみることが大事
だ い じ

です。

事務局
じむきょく

 区民会議
く み ん か い ぎ

は発信力
はっしんりょく

があるので、報告書
ほうこくしょ

に載
の

せることで発信
はっしん

していけれ

ばと思
おも

います。

浦野部会長
うらのぶかいちょう

 市
し

の取組
とりくみ

が市民
し み ん

に認知
に ん ち

されていないので、区民会議
く み ん か い ぎ

として発信
はっしん

す

ることが重要
じゅうよう

ではないでしょうか。

戸村委員
と む ら い い ん

 これまでも発信
はっしん

してきましたが、川崎区
かわさきく

らしい発信
はっしん

ができないかと

思
おも

います。例
たと

えば、「まちゼミ
ぜ み

」という商店主
しょうてんしゅ

が講師
こ う し

になって教
おし

えてくれる

ことをやっていますが、そういう体験
たいけん

ができる場所
ば し ょ

を発信
はっしん

することが考
かんが

えら

れます。

  また、今後
こ ん ご

建設
けんせつ

する橋
はし

を使
つか

って何
なに

かできないでしょうか。羽田
は ね だ

→大師
だ い し

→

川崎駅
かわさきえき

というバス
ば す

路線
ろ せ ん

をつくってはどうでしょうか。

浦野部会長
うらのぶかいちょう

 発展
はってん

できるような事業
じぎょう

がありますので、区
く

の活性化
かっせいか

につなげる

提案
ていあん

をしたいと思
おも

います。

中村委員
なかむらいいん

 今期
こ ん き

で終
お

わりなので、やれることは方向性
ほうこうせい

を示
しめ

すまでかと思
おも

いま

す。羽田
は ね だ

の乗
の

り継
つ

ぎなどで、数時間
すうじかん

あれば寄
よ

れるようなプログラム
ぷ ろ ぐ ら む

を作
つく

るこ

とも考
かんが

えられます。区
く

や市
し

、県
けん

で取
と

り組
く

むことを目指
め ざ

したいですが、この

１、２ヶ月
か げ つ

でどこまでできるか。

事務局
じむきょく

 具体的
ぐたいてき

な検討
けんとう

は今後
こ ん ご

行
おこな

うとして、「体験
たいけん

型
がた

の観光
かんこう

」や「トランジット
と ら ん じ っ と

の観光
かんこう

客
きゃく

を呼
よ

び込
こ

む」という方向性
ほうこうせい

を提案
ていあん

するということでしょうか。

戸村委員
と む ら い い ん

 川崎宿
かわさきしゅく

や橋
はし

についても入
い

れたいです。
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中村委員
なかむらいいん

 回遊
かいゆう

するバス
ば す

も必要
ひつよう

だと思
おも

います。瀋秀園
しんしゅうえん

やコリアンタウン
こ り あ ん た う ん

も

外国人
がいこくじん

に人気
に ん き

があると思
おも

います。

埜瀬委員
の せ い い ん

 回遊
かいゆう

性
せい

のあるバス
ば す

があるといいと思
おも

います。

戸村委員
と む ら い い ん

 前
まえ

に提案
ていあん

したことがありました。

浦野部会長
うらのぶかいちょう

 市
し

バス
ば す

ではなく民間
みんかん

でやってもらうことが考
かんが

えられます。既
すで

に

市立病院
しりつびょういん

までのバス
ば す

が出
で

ていますが、同
おな

じような形
かたち

が考
かんが

えられます。

戸村委員
と む ら い い ん

 ワンコイン
わ ん こ い ん

バス
ば す

をいろいろな自治体
じ ち た い

でやっています。区民
く み ん

が使
つか

える

生活
せいかつ

循環
じゅんかん

バス
ば す

がいいのではないかと思
おも

います。

中村委員
なかむらいいん

 臨港
りんこう

バス
ば す

の定期券
ていきけん

が変更
へんこう

になり、一般
いっぱん

路線
ろ せ ん

全線
ぜんせん

で乗
の

れるようになり

ます。

岩瀬委員
い わ せ い い ん

 殿町
とのまち

の橋
はし

ができれば歩
ある

いて渡
わた

れるイベント
い べ ん と

などいろいろできると思
おも

います。

事務局
じむきょく

 提案
ていあん

としては回遊
かいゆう

性
せい

を確保
か く ほ

する、区内
く な い

の施設
し せ つ

を回
まわ

れる、ということで

しょうか。

中村委員
なかむらいいん

 川崎区
かわさきく

は平
たい

らなので自転車
じてんしゃ

が便利
べ ん り

ですが、自転車
じてんしゃ

道
どう

を確保
か く ほ

する必要

があると思
おも

います。

戸村委員
と む ら い い ん

 橋
はし

は通勤
つうきん

客
きゃく

の利用
り よ う

だけになる恐
おそ

れがあります。殿町
とのまち

には観光
かんこう

客
きゃく

を

受
う

け入
い

れるものがない状 況
じょうきょう

です。

浦野部会長
うらのぶかいちょう

 本日
ほんじつ

の意見
い け ん

をまとめ、今後
こ ん ご

さらに検討
けんとう

したいと思
おも

います。

＜審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

１：地域防災力
ちいきぼうさいりょく

の向上
こうじょう

＞ 

「資料
しりょう

１：審議課題
し ん ぎ か だ い

について」を用
もち

いて、審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

１について事務局
じむきょく

が説明
せつめい

を行
おこな

った。



4

事務局
じむきょく

 「地域防災
ちいきぼうさい

マップ
ま っ ぷ

づくりのすすめ」（案
あん

）について補足
ほ そ く

説明
せつめい

。

埜瀬委員
の せ い い ん

 ３月
がつ

の初
はじ

めにまち歩
ある

きをすることになりました。既存
き ぞ ん

の防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

がありますが古
ふる

かったので、作成
さくせい

することになりました。町内会
ちょうないかい

で防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

を作
つく

ろうと呼
よ

びかけた時
とき

は反応
はんのう

がありませんでしたが、マニュアル
ま に ゅ あ る

を

配
くば

って読
よ

んでもらったら賛同
さんどう

を得
え

られました。マニュアル
ま に ゅ あ る

のおかげです。

事務局
じむきょく

 埜瀬委員
の せ い い ん

のところは、事務局
じむきょく

が関
かか

わらずに進
すす

んでいますので、

マニュアル
ま に ゅ あ る

の成果
せ い か

が出
で

たかと思
おも

います。結果
け っ か

は、報告書
ほうこくしょ

に掲載
けいさい

することがで

きると思
おも

います。

 マニュアル
ま に ゅ あ る

はいい内容
ないよう

だと思
おも

いますが、埜瀬委員
の せ い い ん

の経験
けいけん

を反映
はんえい

して、

マニュアル
ま に ゅ あ る

を改正
かいせい

し、よりよいものにできればいいと思
おも

います。

木村委員
き む ら い い ん

 埜瀬委員
の せ い い ん

の使
つか

う地図
ち ず

は 1/2500 ですか。

事務局
じむきょく

 1/2000 です。

木村委員
き む ら い い ん

 縮 尺
しゅくしゃく

を合
あ

わせようということだったと思
おも

います。

浦野部会長
うらのぶかいちょう

 我々
われわれ

の町会
ちょうかい

では A3 に拡大
かくだい

して配
くば

りました。

浦野部会長
うらのぶかいちょう

 防災
ぼうさい

手帳
てちょう

については、いろいろなところで配布
は い ふ

して普及
ふきゅう

している

と思
おも

いますが、もっと普及
ふきゅう

させていくため、区民会議
く み ん か い ぎ

委員
い い ん

もアピール
あ ぴ ー る

しては

どうでしょうか。団体
だんたい

の長
ちょう

にもお願
ねが

いして広報
こうほう

してもらうとよいと思
おも

いま

す。

戸村委員
と む ら い い ん

 防災
ぼうさい

手帳
てちょう

を配布
は い ふ

した実績
じっせき

を報告書
ほうこくしょ

へ書
か

いた方
ほう

がいいと思
おも

います。

中村委員
なかむらいいん

 11月
がつ

の区
く

総合
そうごう

防災
ぼうさい

訓練
くんれん

でも配布
は い ふ

しました。

事務局
じむきょく

 実績
じっせき

を記載
き さ い

したいと思
おも

います。

浦野部会長
うらのぶかいちょう

 自主
じ し ゅ

防災
ぼうさい

組織
そ し き

でも活用
かつよう

しています。
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中村委員
なかむらいいん

 粘り強く広報しないと浸透
しんとう

していかないと思
おも

います。

事務局
じむきょく

 市
し

の行財政改革
ぎょうざいせいかいかく

プログラム
ぷ ろ ぐ ら む

では、取組目標
とりくみもくひょう

としてわたしの防災
ぼうさい

手帳
てちょう

の普及
ふきゅう

について掲載
けいさい

しています。実際
じっさい

、手帳
てちょう

に入
い

れている区
く

の職員
しょくいん

がどれだ

けいるか、ということもあり、区役所
くやくしょ

でも広
ひろ

げていきたいと思
おも

います。

吉澤
よしざわ

委員
い い ん

 緊急連絡先
きんきゅうれんらくさき

は平成
へいせい

28年
ねん

3月
がつ

現在
げんざい

とになってますが、変
か

わってないで

しょうか。 

 また、部会長
ぶかいちょう

のように「わたしの防災手帳」の色がピンク
ぴ ん く

色
いろ

だと目立ってい

いと思
おも

います。 

新井
あ ら い

（一
かず

）委員
い い ん

 近々
ちかぢか

、青少年指導員
せいしょうねんしどういん

で中学生
ちゅうがくせい

を対象
たいしょう

とした防災
ぼうさい

に関
かん

する

研修会
けんしゅうかい

があるので、その時
とき

に使
つか

いたいと思
おも

います。 

浦野部会長
うらのぶかいちょう

 緊急連絡先
きんきゅうれんらくさき

の年度
ね ん ど

は消
け

しておいていいのではないでしょうか。 

 また、備蓄
び ち く

などの自助
じ じ ょ

についてはどうでしょうか。 

岩瀬委員
い わ せ い い ん

 ローリングストック
ろ ー り ん ぐ す と っ く

について発信
はっしん

できるといいと思
おも

います。 

浦野部会長
うらのぶかいちょう

 備蓄
び ち く

については、内容
ないよう

は個々
こ こ

に考
かんが

えるものだと思
おも

います。 

中村委員
なかむらいいん

 備蓄
び ち く

は場所
ば し ょ

を取
と

るし、かなり大変
たいへん

だと思
おも

います。 

岩瀬委員
い わ せ い い ん

 お菓子
か し

が大事
だ い じ

な防災
ぼうさい

グッズだということは目
め

からうろこでした。 

事務局
じむきょく

 「地域防災
ちいきぼうさい

マップ
ま っ ぷ

づくりのすすめ」にわたしの防災
ぼうさい

手帳
てちょう

を入
い

れていま

すので、同様
どうよう

に備蓄
び ち く

に関
かん

するチラシ
ち ら し

を 1枚
まい

入
い

れるということでどうでしょう

か。 

浦野部会長
うらのぶかいちょう

 今
いま

の表紙
ひょうし

では、マップ
ま っ ぷ

のことだけのように見
み

えるので、表紙
ひょうし

にも

書
か

いておくといいと思
おも

います。 

埜瀬委員
の せ い い ん

 備蓄
び ち く

は床下収納
ゆかしたしゅうのう

だと浸水した際にダメ
だ め

になると聞きました。 
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浦野部会長
うらのぶかいちょう

 災害
さいがい

によってストック
す と っ く

に適
てき

する場所
ば し ょ

は違
ちが

うと思
おも

います。 

浦野部会長
うらのぶかいちょう

 表紙
ひょうし

に防災
ぼうさい

手帳
てちょう

と備蓄
び ち く

のことを入
い

れておくといいと思
おも

います。 

  ＜審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

２：自転車事故防止
じ て ん し ゃ じ こ ぼ う し

と防犯対策
ぼうはんたいさく

＞ 

「資料
しりょう

１：審議課題
し ん ぎ か だ い

について」を用
もち

いて、審議課題
し ん ぎ か だ い

２について事務局
じむきょく

が説明
せつめい

を

行
おこな

い、堂本製菓
どうもとせいか

より 4,500枚
まい

提供
ていきょう

していただけることの報告。

浦野部会長
うらのぶかいちょう

 ステッカー
す て っ か ー

の配布
は い ふ

先
さき

について検討
けんとう

したいと思
おも

います。

事務局
じむきょく

 配布
は い ふ

先
さき

として、自転車
じてんしゃ

教室
きょうしつ

の参加者
さんかしゃ

と春
はる

の交通安全
こうつうあんぜん

キャンペーン
き ゃ ん ぺ ー ん

を

考
かんが

えています。堂本製菓
どうもとせいか

はもっと多
おお

くつくりますが、4,500 は区
く

として活用
かつよう

する枚数
まいすう

です 

浦野部会長
うらのぶかいちょう

 配布
は い ふ

先
さき

は限定
げんてい

しておいていいと思います。 

岩瀬委員
い わ せ い い ん

 あいさつ運動
うんどう

をやっていて、そういう時
とき

に配布
は い ふ

したいと思
おも

います

が、お分
わ

けいただけるでしょうか。

浦野部会長
うらのぶかいちょう

 配
くば

るだけではダメ
だ め

という意見
い け ん

が前回
ぜんかい

ありました。

岩瀬委員
い わ せ い い ん

 藤崎
ふじさき

１丁目
ちょうめ

や川中島
かわなかじま

の信号
しんごう

のところであいさつ運動
うんどう

をやっています

ので、自転車
じてんしゃ

で通
とお

る方
かた

に貼
は

ってもらおうと思
おも

います。余
あま

ればいただければと

思
おも

います。 

中村委員
なかむらいいん

 幼稚園
ようちえん

の保護者
ほ ご し ゃ

に配
くば

るのもいいと思
おも

います。 

浦野部会長
うらのぶかいちょう

 配布
は い ふ

先
さき

は先程
さきほど

のところに限定
げんてい

しておいて、余
あま

れば配布
は い ふ

先
さき

を増
ふ

やす

ということでいいでしょうか。 

新井
あ ら い

（一
かず

）委員
い い ん

 青少年指導員
せいしょうねんしどういん

の理事会
り じ か い

があります。青少年指導員
せいしょうねんしどういん

で

パトロール
ぱ と ろ ー る

している時
とき

に無灯火
む と う か

で運転
うんてん

している子
こ

どもたちを見
み

かけます。そ
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の時
とき

に配
くば

って貼
は

ってもらえればいいと思
おも

います。理事会
り じ か い

で提案
ていあん

したいと思
おも

い

ますが、どうでしょうか。 

事務局
じむきょく

 とりあえず、どの程度
て い ど

の数
かず

が必要
ひつよう

かをお知
し

らせください。 

浦野部会長
うらのぶかいちょう

 配布
は い ふ

先
さき

は原則
げんそく

、先程
さきほど

の箇所
か し ょ

として、余
あま

れば他
ほか

の団体
だんたい

などに配布
は い ふ

先
さき

を増
ふ

やすということにします。

（２）区民会議
くみ ん か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

について（資料
しりょう

２） 

区民会議
く み ん か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

について、「資料
しりょう

２：平成
へいせい

29年度
ね ん ど

 第
だい

６期
き

川崎区
かわさきく

区民会議
く み ん か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

実施概要
じっしがいよう

（案
あん

）」を用
もち

いて、事務局
じむきょく

が説明
せつめい

を行
おこな

った。

（３）審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について（資料
しりょう

３） 

審議
し ん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について、「資料
しりょう

３：審議
し ん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について」を用
もち

いて、事務局
じむきょく

が説明
せつめい

を行
おこな

った。

３ その他
た

・特
とく

になし。 

（水谷
みずたに

副区長
ふくくちょう

） 

 今日
き ょ う

もご議論
ぎ ろ ん

いただき、ありがとうございました。本日
ほんじつ

は経済労働局
けいざいろうどうきょく

の観光
かんこう

プロモーション
ぷ ろ も ー し ょ ん

推進課
すいしんか

から来
き

ていただき説明
せつめい

いただきましたが、もう少
すこ

し早
はや

い段階
だんかい

でこういう場
ば

を設
もう

けていればと思
おも

いました。橋
はし

ができるのは大
おお

きいことで、

トランジット
と ら ん じ っ と

を利用
り よ う

してどこを回
まわ

るということを商品化
しょうひんか

して提供
ていきょう

していきたいとい

う話
はなし

はあったので、もっと早
はや

くみなさんにアイデア
あ い で あ

もらうことができたと思
おも

いま

す。部会
ぶ か い

もあと１回
かい

ですが、いろいろとご意見
い け ん

いただきたいと思
おも

います。ありがと

うございました。

■閉会
へいかい

宣言
せんげん

午後
ご ご

８時
じ

30分
ふん

閉会
へいかい

           （以上
いじょう

）


